
  高血圧・不整脈・狭心症・心筋梗塞など 49 　乳がん 6

  腰痛・関節痛・リウマチなど 35   子宮がん・卵巣がん・不妊治療など 5

  白内障・緑内障・ドライアイなど 22   小児ぜんそく・インフルエンザなど 4

  糖尿病・甲状腺疾患など 19 　禁煙 3

　消化器・肝臓(内科・外科) 19   便秘 1

  頻尿・前立腺がん・尿路結石など 14   自殺等 1

来て良かった わからない 来なければ良かった 無回答

件数 87 0 0 2

割合 97.8％ 0 0 2.2%

泌尿器科受診 迷っている 安心した 無回答

件数 14 12 51 12

割合 15.7％ 13.5％ 57.3% 13.5％

 

 

 

「頻尿の落とし穴」       講師 当院泌尿器科部長(参与) 加藤 良成 

平成 21 年 6 月 26 日 午後 2 時 30 分～      当院 7 階講義室 

講座受講者 ９８人   アンケート回収 ８９件  回収率 ９０.８％ 

 

１． 本日、市民公開講座に来て良かったと思われましたか？    

 

 

 

 

２． 話しを聞いて、どのように思われましたか？ 

 

 

 

 

３． 本日のお話で一番印象に残ったことは何ですか？ 

・夜間頻尿と多尿の違いについて。 

・軽い失禁であれば骨盤底筋訓練で治るということを知りました。迷っていれば、泌尿器科を受診し

ようと思いました。 

・絵にして説明をしてくれたのでよくわかった。おまり薬に頼らないようにがんばって過ごしたい。 

・頻尿に色々なタイプがあり良い勉強になりました。 

・腎臓・膀胱のしくみ等についてよく解りました。 

・排尿と腎臓、膀胱の関係が良く解った。（外 33 件） 

 

４． 今後、市民公開講座でどのようなお話を聞きたいですか？（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

５． 今後、市立貝塚病院に期待することは何ですか？ 

・市民として良いスタッフの整った病院にしてほしいです。院長先生がんばってね。 

・各科の講座を聞きたい。 

・公立病院としていつまでも多くの病気に対応できる体制であって欲しい。 

・今後もこのような講座があれば良い。出席したい。 

・地域密着病院として今後も市民の啓蒙活動を続けて欲しい。（外 23 件） 



３．本日のお話で一番印象に残ったことは何ですか？（ 39 件） 

  ・気軽に薬に頼らない。 

・夜間頻尿と多尿の違いについて。 

・頻尿で不自由している人が結構多いことに驚いた。 

・尿が近いのと出にくいのとは紙一重ということが気になった。 

・いろいろお話しを聞いてあまり心配ないと思った。 

・排尿を辛抱して膀胱を拡げる。 

・よくわかりました。 

・失禁の話し。 

・軽い失禁であれば骨盤底筋訓練で治るということを知りました。迷っていれば、泌尿器科を受診

しようと思いました。 

・前立腺肥大症の話し。 

・絵にして説明をしてくれたのでよくわかりました。おまり薬に頼らないようにがんばって過ごし

たい。 

・老後にそなえて骨盤底筋の訓練、大変必要と思った。 

・尿のメカニズムがよく解って安心しました。 

・泌尿器科の受診は早めに診察に来なければということ。 

・あまり薬に頼りすぎないこと。 

・頻尿は奥が深いということ。 

・頻尿に色々なタイプがあり良い勉強になりました。 

・色々なパターンがあることがわかり安心もしました。主人が夜に何度もトイレに起きるのは、な

ぜかを話しようと思います。 

・切迫頻尿で困っている。 

・尿のこと良く解りました。 

・解りやすかった。 

・明朗な答えで解りやすかった。手に取るように教えていただきました。頻尿の公開講座ありがと

う。質問に明るく丁寧に答えて頂いたこと。 

・腎臓の働きの大切さです。尿の回数のこと、神経的なこともあって大いに興味のわく講座でよか

った。 

・腎臓・膀胱のしくみ等についてよく解りました。 

・薬の話し、気をつけなければ。よく先生にたずねたいと思います。現在、開業医で前立腺肥大症

を治療しています。 

・分類の内容がとっても解りやすく説明していただきよかった。 

・頻尿にも２種類あることを知りました。 

・長時間お聞きして良かったです。 

・すべてが良かったです。 

・頻尿のメカニズムが良く解った。 

・頻尿の薬による頻尿。気軽に薬に頼ると怖いのがつくづく解りました。私も頻尿なのでテレビＣ

Ｍのハルンケアを購入、飲もうと思っていたが止めました。 

・抗コリン剤という薬のことが印象に残りました。 

・先生のご説明全て勉強になった。解りやすいお話で大変感謝しております。 

・ストレスと関係がある。異状と思ったら一度泌尿器科で受診する。 

・骨盤底筋訓練の効果を期待して頑張ろうと思います。 

・頻尿は気にもしていませんでしたが、これからは研究の余地があります。 

・排尿と腎臓、膀胱の関係が良く解った。 

・泌尿器に関する基本事項がよく理解できた。 

・奥が深いということがわかった。 



５．今後、市立貝塚病院に期待することは何ですか？（ 28 件） 

  ・市民として良いスタッフの整った病院にしてほしいです。院長先生がんばってね。 

・急に病気が出て悪くなった場合はすぐに病院側が受け取っていただきたいと思います。 

  ・また、お世話になります。 

・各科の講座を聞きたい。 

  ・やはり受診、入院して手術とか色々と最後まで診ていただけたらいいと思います。 

  ・内科の充実お願いします。 

  ・泌尿器科は先生方が充実しておられるが、他の科でも先生方を増やして欲しい。 

  ・市民のために良いスタッフをお願いします。 

  ・言う事なしです。これからもよろしく。 

・公立病院としていつまでも多くの病気に対応できる体制であって欲しい。 

  ・元気で、明るい市民生活で、講座は楽しみにしております。次回も講座楽しみにしております。 

  ・このような公開講座でお話を聞けることは有り難いです。身近な事柄を具体的に全体的に説明し

ていただき、自分の身体でありながら理解できないことが多々あり、これからも自分を大切に出

来るよう参加していきたいと思います。ありがとうございます。 

  ・診療科を増やして欲しいです。 

  ・お礼ですが、２ヶ月前に整形外科で４０日入院し、お世話になりました。スタッフの皆様方みな

親切で又いろいろなお願いごと、相談にも適正に対処していただきました。食事もおいしく、多

数のメニューで楽しい食事時間でした。 

  ・いい先生。院内の清掃（特にトイレ） 

  ・今後もこのような講座があれば良い。出席したい。 

・お話がある時は参加したいと思いました。早めて診察も受けようと思いました。 

  ・前に比べたら待ち時間が短くなったようだが。努力して下さい。 

  ・受診時、待ち時間を短くして欲しい。 

  ・産婦人科、是非再開して欲しいです。 

  ・いつもお世話になりありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

  ・今回のような講習会を増やして欲しい。 

  ・これからもこの様な勉強の輪を広げて欲しい。 

  ・市民にとって良いスタッフがきて病院が発展してほしい。 

  ・先日入院させていただきました。職員、医師、ナース様方々すべて優しく立派な方々でした。私

にとって病院は楽しい所です。加藤先生のファンです。いつまでもお元気で患者を助けて下さい

ますようお願いいたします。 

  ・地域密着病院として今後も市民の啓蒙活動を続けて欲しい。 

  ・内科の充実化（前々からの問題点） 各専門科の受付嬢の対応が悪い（高年齢者にもう少し親切

に！） 

  ・すぐれた医療を受けられるように。次の講座はいつか 来院しないとわかりませんか。わかる方

法を教えて下さい。 

   

 

撮影 2009年 6月 26日(金)  場所 市立貝塚病院 ７階講義室 


